

## C'est ... jeudi : Jeudi Saint, la Cène du Seigneur



*Le Jeudi Saint, les chrétiens se souviennent du dernier repas de Jésus. Ce soir-là, durant le repas, Jésus a lavé les pieds de ses disciples. Il montre que celui qui veut suivre Dieu, qui veut être son disciple est au service des autres. Ce soir-là il a partagé le pain et le vin. Il a dit : « Faites ceci en mémoire de moi ». C'est ce que font les chrétiens à chaque fois qu'ils célèbrent la messe. Ce soir-là enfin, Jésus est parti prier dans le jardin des Oliviers où il est arrêté. Le soir du jeudi saint, les chrétiens se souviennent de Jésus qui a invité ses disciples à prier avec lui et ils prennent du temps.*

*Je vous invite à vivre ce jeudi Saint à la maison :*

*Et si on aidait nos parents à préparer une belle table et un repas festif ?*

*On pourra aussi préparer des pains Azime (voir la recette)*

*Ainsi, nous serons en lien avec ce que vivent les juifs dans le cadre du repas pascal et celui que le Christ a vécu avec ses Apôtres.*

*Je vous invite à lire l'évangile de Jean sur le lavement des pieds.*

### **Lecture de l'Évangile selon Saint Jean (13, 1-15)**

Avant la fête de la Pâque, sachant que l'heure était venue pour lui de passer de ce monde à son Père, Jésus, ayant aimé les siens qui étaient dans le monde, les aima jusqu'au bout. Au cours du repas, alors que le diable a déjà mis dans le cœur de Judas, fils de Simon l'Isariote, l'intention de le livrer, Jésus, sachant que le Père a tout remis entre ses mains, qu'il est sorti de Dieu et qu'il s'en va vers Dieu, se lève de table, dépose son vêtement, et prend un linge qu'il se noue à la ceinture ; puis il verse de l'eau dans un bassin. Alors il se mit à laver les pieds des disciples et à les essuyer avec le linge qu'il avait à la ceinture. Il arrive donc à Simon-Pierre, qui lui dit : « C'est toi, Seigneur, qui me laves les pieds ? » Jésus lui répondit : « Ce que je veux faire, tu ne le sais pas maintenant ; plus tard tu comprendras. » Pierre lui dit : « Tu ne me laveras pas les pieds ; non, jamais ! » Jésus lui répondit : « Si je ne te lave pas, tu n'auras pas de part avec moi. » Simon-Pierre lui dit : « Alors, Seigneur, pas seulement les pieds, mais aussi les mains et la tête ! » Jésus lui dit : « Quand on vient de prendre un bain, on n'a pas besoin de se laver, sinon les pieds : on est pur tout entier. Vous-mêmes, vous êtes purs, mais non pas tous. » Il savait bien qui allait le livrer ; et c'est pourquoi il disait : « Vous n'êtes pas tous purs. » Quand il leur eut lavé les pieds, il reprit son vêtement, se remit à table et leur dit : « Comprenez-vous ce que je viens de faire pour vous ? Vous m'appelez "Maître" et "Seigneur", et vous avez raison, car vraiment je le suis. Si donc moi, le Seigneur et le Maître, je vous ai lavé les pieds, vous aussi, vous devez vous laver les pieds les uns aux autres. C'est un exemple que je vous ai donné afin que vous fassiez, vous aussi, comme j'ai fait pour vous. »

*Ce soir, je vous invite à revivre, en famille, le geste que Jésus a fait le soir du dernier repas avec ses disciples. Il nous invite à être au service les uns des autres.*

*C'est pourquoi, on peut procéder au lavement des pieds : une personne de la famille fait ce geste pour chacun des membres de la famille. Pour garder une atmosphère recueillie, il n'est pas nécessaire de quitter sa place, seul celui qui lave les pieds bougera.*

Prière à la fin du repas :

Nous avons partagé dans la joie ce repas qui nous a rappelé le dernier repas de Jésus avec ses disciples. Que demeurent en nous, la foi, l'espérance et la charité ; que grandisse en nous la plus grande des trois : la charité.

*Comme Jésus est allé prier au jardin des Oliviers après avoir partagé le repas avec les disciples, nous aussi nous voulons prendre un moment avec lui pour prier et l'accompagner.  
Il va être arrêté. Nous lui disons notre amour en prenant du temps avec lui.*

*Voici un chant qui ouvre ce temps de prière que l'Église recommande comme un moment pour durer dans la prière auprès du Christ.*

### **Quelle triste nuit, Jésus**

(Sperissen/Michel Wackenheim/ADF-Musique)

- 1 – Quelle triste nuit, Jésus, au jardin des Oliviers.  
Là, tu pries Dieu et lui dis : « Que ta volonté soit fait' ! »  
OU... OU... OU...  
OU... OU... OU...
- 2 – Quelle triste nuit, Jésus, entouré par tes amis,  
Au lieu-dit Gethsémani, tu annonc' qu'ils vont partir.
- 3 – Quelle triste nuit Jésus, quand tu vois dormir les tiens,  
Quand tu te sens délaissé, et tu sais ta mort prochaine.
- 4 – Quelle triste nuit Jésus, les soldats soudain avancent,  
C'est Juda qui les précède, et t'embrass' une dernier' fois.
- 5 – Quelle triste nuit Jésus, quand te voilà arrêté,  
Tu leur dis : « oui, c'est ainsi que mon nom sera connu ! »
- 6 – Quelle triste nuit Jésus, abandonné par les tiens,  
Arrêté, mis en prison, en leurs mains tu es livré !

*On peut redire un mot, une phrase qui nous touche particulièrement et partager notre méditation, nos intentions de prière que nous confierons au Seigneur en disant le :*

Notre Père.

Prière :

« Dieu fidèle,  
tu as écouté la prière du Christ,  
tu l'as libéré de la détresse.  
Ne permets pas que nos cœurs se troublent,  
rends-les confiants, mets en eux ta joie ;  
et nous attendrons dans le silence et la paix,  
le bonheur de voir ton visage.  
Amen »